

Ehrung für Schulleiter

Arwed Müller bekam Montessori-„Sonnenschein-Medaille“

VON BIRGIT KUMMER

Erfurt. Trotz des ersten Ferientages hatte die Montessori-Schule am Paulinzeller Weg am Samstag volles Haus. Hier fand ein Fachsymposium „Montessori-Pädagogik und Inklusion“ mit Teilnehmern aus ganz Thüringen statt.

Veranstaltet wurde es vom Thüringer Montessori-Landesverband, der Theodor-Hellbrügge-Stiftung, der Internationalen Akademie für Entwicklungsrehabilitation und Pädiatrische Fortbildung sowie der Aktion Sonnenschein Thüringen e. V.

Die gibt es seit 1990. Sie bekam ihren Anstoß vom Kinderarzt Professor Theodor Hellbrügge, der 1968 in München ein Kinderzentrum gegründet

hatte, um Entwicklungsstörungen von Kindern rechtzeitig zu erkennen und zu behandeln und eine frühzeitige soziale Eingliederung zu ermöglichen. Hellbrügge gründete integrative Kitas und Schulen und begeisterte mit seinen Konzepten nach der Wende Ärzte und Entwicklungspädagogen in Erfurt.

Die Aktion Sonnenschein – Hilfe für das mehrfach behinderte Kind – gründete ebenfalls ein Entwicklungszentrum. Sie ist inzwischen Träger von Krippe, Kitas und zweier Schulen. Sie setzen das Motto der Pädagogin Maria Montessori um: „Hilf mir, es selbst zu tun.“

Großes Thema am Samstag war die interdisziplinäre Zusammenarbeit. Professor Ada Sasse, Spezialistin für frühkindliche

Bildung, war eine der Dozentinnen. „Die Gesellschaft verändert sich, auch Schule muss sich verändern“, sagt sie. Es sei gut, dass solche Symposien, die intensiven Austausch ermöglichen, direkt in Schulen stattfinden.

Eine Überraschung erlebte Arwed Müller, Schulleiter der Erfurter Montessori-Schule. Er wurde mit der Sonnenschein-Medaille „Miteinander wachsen“ geehrt, die die Hellbrügge-Stiftung für großes Engagement verleiht. Müller setzte sich mit seiner Arbeit dafür ein, dass Kinder mit Behinderungen nicht separiert würden, sondern teilhaben könnten, sagte Petra Niemeyer aus München, Hellbrügges Tochter und Mitglied der Stiftung.



Petra Niemeyer übergibt an den überraschten Schulleiter Arwed Müller die Montessori-Medaille.
Foto: Birgit Kummer

TA 27.6.16